

Embajador Cabañas afirma que bloqueo es obstáculo principal para normalizar relaciones Cuba-EE.UU.



Washington, 25 oct (RHC) El bloqueo económico, comercial y financiero de Estados Unidos contra Cuba es el principal obstáculo para la normalización de las relaciones entre La Habana y Washington, afirmó el embajador cubano aquí, José Ramón Cabañas.

El diplomático cubano ofreció una entrevista al periodista Edmundo García, que se transmitió la víspera en el programa La tarde se mueve, en Miami, donde abordó importantes temas de interés bilateral, informa Prensa Latina.

Cabañas reiteró que existe un primer tema que está muy presente siempre, y más en estos días, que es el bloqueo económico, comercial y financiero que Estados impone a Cuba hace más de medio siglo, y recordó que mañana miércoles será la votación nuevamente en la Organización de Naciones Unidas, donde la comunidad internacional expresará su opinión.

"Este es el principal obstáculo para la normalización de las relaciones con Cuba. Hay otros que hemos expresado pública y reiteradamente, la propia existencia de la Base Naval de Guantánamo contra la voluntad del pueblo de Cuba, y las transmisiones específicas e ilegales contra Cuba", dijo.

"Hay un grupo de programas que tienen una esencia subversiva para cambiar el estado de cosas en Cuba que se siguen financiando en el presupuesto anual de Estados Unidos, que nosotros hemos expresado en más de una ocasión nuestro rechazo a tales programas".

En opinión del embajador cubano, esos son temas "que sabemos van a seguir y en el cual habrá desencuentros" y recordó que recientemente en La Habana se celebró otra ronda de conversaciones sobre Derechos Humanos, "donde las posiciones nuestras difieren en la interpretación de un grupo de realidades", y son temas sobre las cuales se seguirá conversando, aparentemente durante un largo periodo.

También se refirió a la directiva presidencial que fue anunciada recientemente, y que establece los puntos principales de la política de Estados Unidos hacia Cuba en el futuro.

Esta directiva firmada por Obama -subrayó el embajador cubano- "dice de modo claro que la política anterior falló porque no obtuvo resultados, no porque los objetivos estuvieran equivocados, y en esa misma directiva se habla de cuestiones que son totalmente injerencistas para nuestra soberanía nacional".

Reafirmó que "Cuba tiene experiencia por haberse enfrentado a todo, a una guerra económica, a una guerra militar -la invasión de Playa Girón-, a campañas mediáticas, hasta la introducción de enfermedades en nuestro país para acabar con el ganado porcino y con los propios seres humanos".

"Desde Cuba -insistió- decimos que estamos listos, si el desencuentro es en el terreno de las ideas, que así sea, porque somos un país amante de la paz, que mantiene excelentes relaciones con nuestros vecinos, pero al mismo tiempo, estamos dispuestos a defender nuestra soberanía y aceptar los retos".

El embajador cubano en Estados Unidos explicó que La Habana y Washington llegaron a un punto de sus relaciones donde ambas partes quieren que no haya reversión, y será interés mutuo preservar lo logrado.

Cabañas subrayó que, desde ambas partes hay un interés mutuo de proyectar esa relación hacia el futuro, y "siempre tendremos la voluntad de continuar las conversaciones con aquellos funcionarios que tengan la responsabilidad de continuarlas, desde una óptica de respeto mutuo y reciprocidad".

"La historia, en general, no es reversible, aquí no se ha dado ningún paso secundario, hay que entender que hemos llegado a este punto por un grupo de procesos históricos que tienen que ver con Cuba y Estados Unidos y con el contexto regional", expresó el embajador.

Agregó que "sería iluso pensar que esas cosas se puedan retrotraer a una situación anterior, aquí podemos hablar de ritmos, avances, de cómo los cubanos que viven en Estados Unidos ven el futuro y la relación con su país de origen, cosas que no se pueden cambiar, que tienen carácter histórico, y se ha reafirmado en varios momentos".

El diplomático explicó que las propias autoridades estadounidenses han dicho que la nueva relación, la nueva política y los nuevos pasos hacia Cuba, les ha creado un nuevo contexto en su relación regional.

"La Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac), que proclamó recientemente a América Latina y el Caribe como una zona de paz, algo que es un hecho sumamente positivo para la historia de este hemisferio, y si Estados Unidos está en capacidad de insertarse en esa lógica regional, será un hecho positivo, pero veremos como estas tendencias pueden evolucionar hacia el futuro".

Lo más relevante en todo este periodo -agregó Cabañas- ha sido tener un diálogo de mutuo respeto, que se ha comportado con total reciprocidad, desde el principio sabíamos que había un grupo de temas sobre los cuales podíamos llegar a acuerdos con más rapidez, y hay otros que llevan más tiempo.

Desde el primer momento hablamos de dos etapas -precisó-, restablecer relaciones, que lo hicimos el 1 de julio del año 2015, y otros temas que tienen que ver con la normalización de las relaciones, que era un periodo de tiempo más largo, que incluye temas en el más largo plazo.

Se ha informado públicamente -añadió- que tenemos conversaciones para alcanzar algún tipo de cooperación en 19 áreas distintas, que van desde la protección de áreas marinas, restablecimiento de los vuelos directos, el correo postal, y la salud.

Resaltó que recientemente se firmó el último de los memorando de entendimiento entre las autoridades cubanas y estadounidenses sobre cáncer, específicamente, y estos ya llegan a una cifra de 13 en distintas áreas que reflejan los temas de cooperación, además de una comisión bilateral funcionando, que establece una especie de ruta de por dónde va la negociación y en qué tema.

El jefe de la misión diplomática cubana en Washington precisó que en el mes de septiembre se estableció el diálogo económico, que va a tener cuatro subgrupos para tratar una diversidad de temas, y existe otra mesa que tiene que ver con los temas de la aplicación de la ley -que son variados-, y en el que participan un grupo de agencias importantes, tanto del lado estadounidense como del cubano.

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/109804-embajador-caban-as-afirma-que-bloqueo-es-obstaculo-principal-para-normalizar-relaciones-cuba-eeuu>



Radio Habana Cuba